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令和３年 第８回教育委員会会議（報告） 

 

令和３年８月２５日 

 
 
１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 
議案第２号 
 
議案第３号 
 
 
議案第４号 
 
 

 
令和４年度小学校教科用図書の採択について 
 
令和４年度中学校教科用図書の採択について 
 
令和２年度美深町教育委員会の活動状況に関する
点検・評価報告書について 
 
令和３年度美深町一般会計教育費補正予算の提出
について 
 

 
R3.8.25 

 
 R3.8.25 
 
R3.8.25 

 
 

R3.8.25 

 
原案可決 

 
原案可決 

 
原案可決 

 
 

原案可決 

 
 
４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 

 
報告事項２ 
 
報告事項３ 
 
そ の 他 

 

 
学校給食について 
 
北海道中学校卓球大会結果について 
 
仁宇布小中学校外構工事について 
 
９月の行事予定について 
 

 
R3.8.25 

 
R3.8.25 

 
R3.8.25 
 
R3.8.25 
 

 
資料報告 

 
資料報告 
資料報告 
資料報告 

 
予定説明 
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 令和３年 第８回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 
 

１ 開催日時  令和３年８月２５日（水）午後４時００分～午後５時０５分 

 

２ 開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 大会議室 

 

３ 出 席 者（１３名） 

<委 員> 教  育  長 草 野 孝 治  代     理 安 喰 俊 博 

 委    員 清水満寿美       委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 大 島 一 夫    

<職 員> 次    長 大 堀 裕 康   センター長 田 澤   満 

 

主幹（学校）

主幹（社会・体育） 

副主幹（学校） 

和 田 政 則 

元 岡 友 之 

久 保 元 樹 

 

学校給食 C長 

幼セ事務長 

副主幹（学校） 

中山裕一郎 

中 野 浩 史   

野 村  薫 

 

４ 議  事 

議案第１号 令和４年度小学校教科用図書の採択について 原案可決 

議案第２号 令和４年度中学校教科用図書の採択について 原案可決 

議案第３号 令和２年度美深町教育委員会の活動状況に関する点検・評価

報告書について 

原案可決 

議案第４号 令和３年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について 原案可決 

 

５ 所管行政に関する協議 

報告事項１ 学校給食について 資料報告 

報告事項２ 北海道中学校卓球大会結果について 資料報告 

報告事項３ 仁宇布小中学校外構工事について 資料報告 

そ の 他 ９月の行事予定について 予定説明 

          

６ 会議記録    

◎ 開  会（午後４時００分） 
 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

ただ今から令和３年第８回教育委員会会議を開会いたします。本日教育委員全

員出席です。 

 

はじめに私から少しお話をさせていただきます。この秋、９月から１０月にか

けて開催予定の三重国体と全国障がい者スポーツ大会の中止が、本日正式に決

まったところですが、新型コロナウイルス感染拡大の中、昨夜東京パラリンピ

ックの開会式が行われ、９月５日までの日程で開幕しました。 

町内でも、１２歳からのワクチン接種が行われているところですが、報道のと

おり町内でも感染者が発生している状況です。９月１２日まで、北海道内はま

ん延防止等重点措置の適用を受けているわけですが、道内とりわけ札幌をはじ



~ 3 ~ 

め旭川などで、感染拡大に歯止めがかからないとし、鈴木知事が北海道を緊急

事態宣言の対象とするように国に要請している、と報道されていました。本日

の情報では、政府は緊急事態宣言の対象に、北海道と 7県を８月２７日(金)か

ら９月１２日(日)までとすることで、本日対策本部会議で正式に決定し、今夜

記者会見を行う流れになってございます。道内の感染状況が一様でないため、

これまでのように一斉臨時休業は避けられると思われますが、公共施設の閉館、

閉鎖、行事、イベント等の対応を含めてどうなるか、現段階ではつかみきれな

いところでございます。 

職員はもとより、委員の皆様におかれましても、これまで同様感染予防対策を

万全に行いながら生活を送るよう、よろしくお願い申し上げたいと思います。 

それでは本日の会議、よろしくお願いいたします。 

  
 

 

 

（１）前回の会議録の確定 

教 育 長 

 

 

教 育 次 長 

 

教 育 長 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

初めに、前回の会議録の確定です。７月２１日開催、令和３年第７回教育委員

会会議と、７月２日開催、第３回臨時教育委員会会議の会議録は、お手元に配

付のとおりです。会議録について、事務局説明をお願いします。 

（令和３年第３回臨時教育委員会会議録及び第７回教育委員会会議録について別

紙により説明） 

説明が終わりました。会議録について、ご確認をお願いします。 

ご確認いただけたでしょうか。特に何もなければ、会議録について確定させて

いただきますが、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、会議録を確定といたします。 

  

 

（２）教育委員会活動報告 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各 担 当 

教 育 長 

 

教 育 長 

次に、教育委員会活動報告です。１ページをお開きください。 

私からの報告は３件ございます。まず初めに、新型コロナウイルスに係る対策

本部会議が、第３６回から第４２回まで７回開催されております。町内で陽性

者が発生した案件に対する対応と、北海道におけるまん延防止等重点措置期間

の対応等について、協議を行ってございます。 

２点目、８月６日に町議会臨時会が開会されました。議会議決を要する５千万

円以上の工事請負契約に係る一案件で、橋梁長寿命化、１６線橋、足立橋修繕

工事契約９千９百万円、契約先山崎組となっております。 

３点目、８月１９日に校長会、教頭会が開催され、１７日から学校の２学期が

スタートしており、子供たちの状況確認とまん延防止等重点措置を踏まえた学

校における新型コロナ感染症対策の周知徹底、感染者への差別、誹謗中傷等が

起こらないよう指導の徹底をはかることの他、学校における新型コロナ対策に

係る留意事項について、確認しているところでございます。私からは以上です。

他、各担当から活動報告の説明をお願いします。 

（活動報告について、別紙により報告） 

活動報告につきまして、委員の皆様から何かご質疑等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

 なければ教育委員会活動報告については、報告済みといたします。 
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（３）議  事 

教 育 長 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

安 喰 委 員 

 

 

 

教 育 次 長 

 

 

 

安 喰 委 員 

 

 

教 育 次 長 

安 喰 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いて、本日の議案審議に入ります。議案第１号「令和４年度小学校教科用図

書の採択について」を議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（議案第１号について別紙により説明） 

 事務局の説明が終わりました。ご質疑等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、議案第１号「令和４年度小学校教科用図書の採択に

ついて」をお諮りいたします。原案のとおり採択して、ご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは異議なしと認め、議案第１号は原案どおり可決といたします。 

 

続いて議案第２号「令和４年度中学校教科用図書の採択について」を議題とい

たします。事務局の説明を求めます。 

（議案第２号について別紙により説明） 

 事務局の説明が終わりました。ご質疑等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、議案第２号「令和４年度中学校教科用図書の採択に

ついて」をお諮りいたします。原案のとおり採択して、ご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは異議なしと認め、議案第２号は原案どおり可決といたします。 

 

続いて議案第３号「令和２年度美深町教育委員会の活動状況に関する点検・評

価報告書について」を議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（議案第３号について別紙により説明） 

事務局の説明が終わりました。一部字句修正したものを、本日の会議で配付さ

せていただいてございます。ご質疑ございますか。 

要約版の方で、何点か見ていただきたいところがあります。質問が２点と、あ

とは文言や文章の流れで、こうした方が良いのではと思われるものが何点かあ

ります。まず質問、確認事項ですが、２ページ目の上から 301、302と番号が入

っていますが、この数字はどこからきているのですか。 

前回はなかったかと思うのですが、町の事務事業評価そして施策評価というも

のを行ってございますが、その中の事業ナンバーが 301、302という数字になっ

てございます。また、町の行政評価町民委員会がございまして、その事業と合

わせての数字となってございます。 

わかりました。もう１点質問がございます。最後の６ページ、７番の男女共同

参画の推進で、ここだけ（７）になっていて、１から６までは括弧がないので

すが。 

記述ミスです。訂正いたします。 

次に、文言と文章の流れでこうした方が良いのではないかと思われるところに

ついてです。 

まずは、２ページの 304 です。「添田町との相互交流は、新型コロナウイルス

感染症の拡大に伴い受け入れる年であったが、添田町と協議して」とあります

が、文章の流れが悪いと思われるので、ここのところを「添田町との相互交流

は、今年度は美深町が受け入れの年であったが」としてその後に「新型コロナ

ウイルス感染症の拡大に伴い、添田町と協議して事業を中止しました。」とし

たら良いのではないかと思います。 

次に、同じく２ページの 307です。2行目なんですが「令和元年度から英語教育

推進担当者を任用し、幼児センター職員から各学校の英語担当教諭と連携を図 
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教 育 長 

 

 

教 育 次 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

各 担 当 

教 育 長 

 

安 喰 委 員 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

 

 

安 喰 委 員 

教 育 長 

大 島 委 員 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

 

 

 

教 育 長 

大 島 委 員 

教 育 長 

り」とありますが、そこが少し読みにくいので「令和元年度から英語教育推進

担当者を任用しています。」で一回「。」で終えて、「幼児センター職員から」

ではなく「幼児センター職員と」とし、「各学校の英語担当教諭と」ではなく

「各学校の英語担当教諭が」にして、「連携を図り」が良いのではないかと思

います。 

次は、４ページの 323です。2行目の半ばに「多く発生しているため、関係機関

で組織する」とありますが、ここの文章が長いので「多く発生しています」で

「。」で終えて、「関係機関で組織する」に続けていったらよいのではと思い

ます。 

最後に、5ページの 329です。４行目ですが「中止した。」で終わっています。

他が「です」「ます」の文章になっていますので、「中止しました。」に直し

た方が良いかと思います。以上です。 

安喰委員から、確認の部分と、文言の流れ等について、ご指摘をいただいたと

ころです。304番と 307番、323番、329番について、事務局は確認等よろしい

ですか。 

はい。今ご指摘をいただいた分を修正して、評価報告書と連動するように直し

ていきたいと思います。 

他、点検・評価報告書につきまして、ご質疑ございますか。 

（「なし」の声あり） 

それでは異議なしと認め、議案第３号「令和２年度美深町教育委員会の活動状

況に関する点検・評価報告書」は、要約版等一部修正、調整しながら、本文に

ついては調整し決定する中、第３回町議会定例会へ提出することで、決定した

いと思います。 

 

次に、議案第４号「令和３年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について」

を議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（議案第４号について別紙により説明） 

一般会計歳入、歳出の補正について、資料の７ページから１０ページまでの説

明が終わりました。質疑ございますか。 

８ページ一番下の表の項目の中に「精査額」とありますが、どういったもので

すか。 

山村協議会の年間予算の中で、１２月に作成した当初予算が町の予算として決

まっているものですから、１２月に立てた予算から、山村留学生の受け入れの

人数が確定して、その人数によっていろいろと予算で動くものがあります。そ

れらをすべて、今の受け入れ人数に合わせた予算としたというところの精査と

いうことになります。 

わかりました。 

他、ご質疑がございますか。 

グラウンド整備分の事業費の割合が増えたのは、何か不都合が起きたとか、予

定と違ったとかがあったのですか。 

グラウンドの整備につきましては、当初予算計上したときには、本当のグラウ

ンドのトラックとかその部分だけの工事で工事費を積算して、それに係る起債

の算出をしていたのですが、起債の対象がグラウンドのトラックの部分だけで

はなく、それに関わる物置の解体ですとか、校舎との間の側溝の整備等も対象

にしてよいということがわかりましたので、その部分について追加するもので

す。 

よろしいですか。 

はい。 

他、ご質疑ございますか。 
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教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

（「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、議案第４号「令和３年度美深町一般会計教育費補正

予算の提出について」をお諮りいたします。原案のとおり決定し提出すること

に、ご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは異議なしと認め、議案第４号は原案どおり可決といたします。ただし、

財政所管と協議の中で、金額等の変更等があるかと思いますので、その辺もお

含みいただきご理解をいただきたいと思います。 

 

 

（４）所管行政に関する協議 

教 育 長 

給食センター長 

教 育 長 

 

清 水 委 員 

 

 

 

 

給食センター長 

 

 

清 水 委 員 

 

 

 

給食センター長 

 

清 水 委 員 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

報告事項１「学校給食について」事務局の報告、説明を求めます。 

（報告事項１について別紙により説明） 

１学期分の学校給食異物・苦情事故等の報告の説明がありました。ご質疑等ご

ざいますか。 

毎回食器の数の確認ミス等が報告されているかと思います。この文章を見る限

りでは、調理員さんに「再確認してください」という指導をしているというの

はわかるのですが、その後調理員さん同士で、こういったミスをどういう風に

して無くしていけるか、というところまでの話し合いはなされているのでしょ

うか。 

毎週定例で、事故等も含めたその週に起きたことについて、話をする機会は設

けています。基本的にダブルチェックはしてはいるのですが、どうしてもこう

いったミスが起きるという状況でございます。 

やはり人間がすることなので、こういったミスというのはあって当然なのかも

しれないですが、例えば調理員さんの人数が人手不足で、確認を怠ってしまう

部分があるとか、そこに時間をかけられないとか、そういったことはないので

すか。 

調理員の人数については、現状の人数で十分とは言えませんが、だからと言っ

て確認ができないためにミスが発生する、という人数ではありません。 

やはり小さいミスの積み重ねが、大きな事故につながるということもあるので、

今後とも気を付けていただきたいと思いますので、よろしくお願いします。以

上です。 

ありがとうございました。他、ご質疑等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、報告事項１については、報告済みといたします。 

 

続いて報告事項２「北海道中学校卓球大会結果について」事務局の報告、説明

を求めます。 

（報告事項２について説明） 

事務局の報告、説明が終わりました。ご質疑等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

 質疑がないようですので、報告事項２については、報告済みといたします。 

 

報告事項３「仁宇布小中学校外構工事について」事務局の報告、説明を求めま

す。 

本日お配りしております報告事項３、A4 横カラーの資料をご覧いただきたいと

思います。仁宇布小中学校外構工事の進捗状況、本日現在です。昨年校舎の建

て替えを行いまして、本年度外構工事と旧校舎解体、体育館の非構造部材耐震
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化工事ということで、壁や吊り具の耐震化工事、体育館の一部改修、合計３本

の工事を行っております。工期は、２本は９月３０日まで、外構工事だけ１０

月８日までの工期となっております。本年度の工事費は３本で約７千万円とな

っております。現在の工事の状況です。左上の写真は玄関に向かう通路の写真

となっています。この部分を舗装するわけですが、現在は路盤の整備中となっ

ております。その横は玄関の前の写真になります。こちらはグラウンドの部分

でして、ここは張芝を行う予定です。現在整地中となっております。左下の写

真につきましては、グラウンドのトラック部分です。現在暗渠を整備している

途中となっています。トラックにつきましては１５０mのトラック、直線は７０

ｍの直線を整備します。下の写真の右側ですが、こちらは旧校舎の状況です。

こちらはこれから取り壊しになるのですが、外壁が吹き付け塗装でして、その

下地材にアスベストが含まれるということで、解体する前にそれを除去しなけ

ればならないということで、お盆前まで校舎全体を覆ってその外壁材の削り落

としを行っておりました。それが終わりまして囲っていたものを外し、今現在

このような状況となっております。外構工事については以上です。 

事務局の報告、説明が終わりました。ご質疑等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

 質疑がないようですので、報告事項３については、報告済みといたします。 

 

その他「９月の行事予定について」事務局の説明をお願いします。 

（「９月の行事予定について」説明） 

それぞれ各担当から、9月以降を含めた行事予定等の説明が終わりました。 

次回の定例教育委員会会議の日程を決めさせていただきたいと思いますが、９

月２２日（水）で予定いたしたく、皆さんよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり）  

それでは、次回第９回教育委員会会議は９月２２日（水）といたします。その

他、予定等について、ご質疑等ございますか。 

1日は確定ですか。 

まだ予定です。 

その時、私は春ぐらいの段階から予定が入っていたのですが。 

最悪、欠席もやむを得ないかと思います。 

他ご質疑等ございませんか。 

（「なし」の声あり） 

 それでは、予定について、よろしくお願いいたします。 

 その他ですが、事務局から、また委員の皆さんから何かございますか。 

 今コロナが結構広がっている中で、本州の方でも、夏休み延長だとか、オンライ 

 ン授業を準備している、というところももう出てきていると思うのですが、今後 

美深町の学校としては、もしコロナがまん延するかもしれないという中で、そう 

いった準備等々というのは、どういう風になっていますか。 

 学校によってもばらつきはあるのですが、今現在、美深中学校で、先週に一度タ

ブレットを自宅に持ち帰って、タブレット本体に保存しているデーターを使って

課題をやる、という試しは行いました。今週は、明日からまたタブレットを持ち

帰って、今度は家からインターネットに繋いで利用することをやるように準備を

している、と聞いています。基本的には、クラウド型のソフトを使っているもの

ですから、インターネットに繋げないとそのソフトを扱えないということになり

ますので、今後持ち帰って、家からそのクラウドに繋ぐことができるかというの

を明日から試す、ということで中学校から聞いています。 

 その中でネット環境のある家庭とない家庭があるのか、そういった調査はどうな 

っていますか。ネット環境がない中で、オンライン授業というのはなかなか参加 
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できないということになるのであれば、町なりで、Wi-Fiを例えばその期間だけ 

貸し出すだとか、そういった準備が必要だと思うのですが。その辺もやるなら、 

そういった細かいところまで調べた中で、準備をしておいた方が良いのではな

いかと思うのですが。結局、多分コロナってなくならないと思うんですよね。

だからこういった状況とうまく付き合いながら、今後やっていくのかなって感

じはしているのですが。新種のデルタ株や何か出ていますが、これからもどう

いった株が出てきて、どういう風になるかわからない中で、準備なり、なった

時にすぐ対応できるように調べておいた方が良いのでは、という感じはしてい

ます。 

 各学校で、家庭のネットワーク環境の調査というのは行っておりまして、美深中

学校については、多くの家庭でネット環境があると聞いています。ただ育成園は

ないようです。小学校も調査をやっているのですが、インターネットの使い放題

かどうか、という細かい調査はまだ行っておりません。 

各家庭にポケット Wi-Fi の貸し出し、というのも考えてはみたのですが、その

対象をどうするのか、といった部分でなかなか公平に扱うのが難しいのではな

いか、と思っています。例えば臨時休業になった時に、タブレットを使った学

習保障をしていこうとする時に、家庭にネットワーク環境がない場合は、学校

にその子供たちだけ集めてネットに繋げさせるとか、また COM100も今年インタ

ーネット環境を行えるような工事を進めておりますので、COM100 の会議室を提

供するという部分は、今後詰めていかなければならないかと思います。 

 私立の学校だとかは、もう普通に始まっている話の部分だと思うので、やはり準

備というのは、早ければ早いほどいいと思います。もうコロナが始まって 1年以

上経つので、もうそろそろ準備をした方がいいのでは、という感じがしているの

が一つと、あと、今年、とても暑かったじゃないですか。そんな中で、これから

こうなるのかなって感じはしています。そうなった時に、例えばエアコンだとか 

 を考えていかないと、多分学校に付けるとなると、それなりの予算等々も必要に

なると思うので、その辺も調べながら準備をしておいて、来年に入る前には付け

られるのかはわからないですが、そういった準備もぎりぎりになってからではな

く、もうそろそろ準備をしておいた方がいいのでは、という感じがしました。今

年異常だったので。  

 確かに、今年の暑さだと必要かと思いました。 

 今、扇風機 1台ずつくらいですか。 

 扇風機も去年の補助金で大分揃えてはいるのですが、教室に複数台あるという感

じではないと思います。 

 あの規模の建物にエアコンと言ったら、莫大な金額になりますね。 

 相当かかると思います。 

 だけどやっぱりこれからは付けていかないと、本州と気温が逆転している日もあ

りますし、湿度も上がってきているので。それに加えてマスクじゃないですか。

やっぱりもう必要かなって、感じはしました。以上です。 

 端末の関係については、中学校を中心に、実施を検討しているということで、ご

理解いただければと思います。また、エアコン関係につきましては、教委連とい

いますか全国団体で、文科省に対して、空調環境等の整備の要望を進めておりま

す。やはり単独の資金では整備しきれないということで、そういう動きも併せて

させていただいているということでございます。新年度早々にというのは大変に

難しいかと思いますが、ご意見を賜りながら検討、研究していく必要があるかと

思いますので、ご理解の方よろしくお願いしたいと思います。 

 その他ご意見ございますか。 

（「なし」の声あり） 

 事務局はよろしいですか。 
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（「なし」の声あり） 

 ないようですので、以上で本日の教育委員会会議に提案しましたすべての議案の

審議が終了いたしました。 

 

◎ 閉  会（午後５時０５分） 

 

教 育 長 

 

以上をもちまして、令和３年第８回教育委員会会議を閉会いたします。どうもあ

りがとうございました。 

 

 

上記会議録について 令和３年 ９月２２日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  草 野 孝 治 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  

 

 


